

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Jueves 28 de Junio de 1894

NUM. 1128

## Antigua casa de CAN BIT-LA

Se liquidan todas las existencias de este establecimiento por retirarse del negocio su dueño.

## CREMA BISMUTO MIRÓ

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro su administración hasta á los niños recién nacidos.

## COMBATE EFICAZMENTE

Las Gastralgias-Dispepsias-Flatulencias-Pirosis-Disenteria. Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

## FARMACIA Y LABORATORIO

DE J. MIRO

ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Tubos Linfa vacuna, del Instituto de Ginebra (Lancy).

Premiados con medalla de oro en Paris, Amberes, Barcelona.

Pulpa vacuna 1 frasco suficiente para 50-60 vacunaciones 16'50 ptas.

Id. id. 1 id. cristal id. 5-6 id. 3'50 ptas.

Id. id. 1 id. cristal id. 2-3 id. 1'65 ptas.

Linfa vacuna 1 estuche con 5 tubos cada uno para 1-2 vacunaciones. 4'40 ptas.

Id. id. 1 estuche con 4 tubo para 1-2 vacunaciones 1'35 ptas.

Unico depositario y representante en Palma:

Farmacia de J. Miró. Colon 22 y Perejil 2

NOTA.—Cada 30 dias se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

## La manifestación

DEL

CIRCULO DE LA UNION MERCANTIL

### Precauciones

Las había adoptado el gobernador en previsión de que ocurriera un conflicto en la vía pública, dada la diversidad de criterios que existe entre comerciantes é industriales respecto al punto concreto de los tratados.

En la Presidencia del Consejo, en el ministerio de la Gobernación y en otros edificios había fuerzas de la Guardia civil de infantería y caballería y agentes de orden público.

Las calles por donde le debía pasar la manifestación estaban llenas de guardias de seguridad y agentes de vigilancia con todos los delegados, inspectores y oficiales de orden público.

En la calle de Carretas, frente al Círculo de la Unión Mercantil, encontrábase el jefe de seguridad, coronel Morera, con el ayudante y con el capitán Sr. Acín. También veíase una compañía de guardias de seguridad.

En la Presidencia del Consejo esperaban el Sr. Sagasta, el duque de Tamames y el secretario del gobierno, señor Sarthou.

En la Gobernación hallábase el Sr. Aguilera.

El alcalde dispuso que no se permitiese el paso de carruajes por la calle de Carretas, con el fin de que la manifestación pudiera organizarse sin ningún inconveniente. Sólo se autorizó la circulación de tranvías.

Se esperaba sin duda, una extraordinaria afluencia de manifestantes y el gobierno quería hacer á la manifestación todos los honores correspondientes á las más solemnes reuniones de gente.

### En el Círculo

A las cuatro de la tarde de ayer los salones del Círculo Mercantil ofrecían el aspecto de todos los días festivos.

Entre los concurrentes, el objeto de las conversaciones era la manifestación que intentaban realizar.

Poco después llegaron el presidente Sr. Sabas Muniesa y algunos individuos de la junta directiva.

A todos preocupaba mucho el alcance que pudiera tener la protesta de los industriales, que ayer publicamos.

A las cuatro y media, en los salones del Círculo se ve á bastantes socios pertenecientes, en su mayor parte, á los gremios interesados en el reglamento de alcoholes.

En los concurrentes adviértese gran inquietud por el escaso número de personas que acude al punto de reunión.

A las cinco menos cuarto comienza á caer un fuerte aguacero.

Todo parece contribuir á que la manifestación anunciada no se lleve á cabo.

Entonces, el presidente del Círculo y los organizadores del acto acuerdan suspender éste y que se limite á ir una comisión á ver al Sr. Sagasta para entregarle la exposición en que demandan la aprobación de los tratados.

Pero otros varios socios, con el señor Roa á la cabeza, solicitan que se verifique la manifestación, y entonces el señor Muniesa accede á ello contando con la aquiescencia de los allí congregados.

En tanto que en los salones se organizaba la comitiva, varios socios bajaron á esperarla á la calle y otros ocuparon los balcones.

Al aparecer los Sres. Muniesa, Fabra y Floreta, Ruiz de Velasco (D. Bonifacio), Alfonso, Martínez, Pallares, Rueda, Casuso y Muñoz, que se pusieron al frente la manifestación, los socios que se encontraban en la calle y en los balcones saludáronles con aplausos.

Formaban entonces la manifestación unas 250 personas, entre las cuales había muchas pertenecientes al Centro Instructivo del obrero.

Los manifestantes, al ver que no descendían los que se hallaban en los balcones, dábanles voces para que se uniesen á ellos, pero algunos de los aludidos retiráronse al interior y otros permanecieron en su puesto contemplando el desfile.

Para dar carácter más pacífico al acto convinieron en no sacar las banderas que tenían preparadas.

Los manifestantes iban acompañados de varios periodistas, muchos curiosos y bastantes individuos de la policía secreta.

Encamináronse por las plazas del Angel y Santa Ana, calle del Prado, plaza de las Cortes, Salón del Prado y calle de Alcalá á la Presidencia del Consejo.

La expectación fué nula en absoluto. Durante el trayecto no se veían los grupos que casi siempre se forman cuando acontece algo, por insignificante que sea. En el Prado no había nadie, y en la calle de Alcalá algunos transeuntes se detenían á presenciar el paso de la comitiva.

Al llegar á la plaza de Madrid pudo apreciarse que en el camino había engrosado algo la manifestación, ascendiendo á unas 350 personas el total de las que la componían.

El Correo calcula en 800 ó 1.000 el número de manifestantes, pero confesando que el acto fué un fracaso.

Los partidarios de los tratados subieron por la acera del Banco de España.

Frente á la presidencia del Consejo y á lo largo del refugio central de la calle

de Alcalá extendíase una línea de curiosos. A la puerta de la presidencia hallábase varios oficiales de la Guardia civil.

Al llegar á aquel punto detúvose la manifestación y subieron los organizadores á ver al Sr. Sagasta, quien los recibió acto continuo.

### Discurso del Sr. Muniesa

El presidente del Círculo, Sr. Muniesa, le dijo:

Señor presidente del Consejo: A la puerta de este Palacio se encuentra una hermosa manifestación de las clases mercantiles de Madrid, que viene á entregar á V. E. la expresión escrita de sus justas aspiraciones.

Tres son los motivos que nos han aconsejado el acto que acabamos de realizar: la aprobación de los tratados de comercio, la supresión del onerosísimo impuesto de las patentes de alcoholes y los perjuicios que al comercio en particular y á todas las clases en general irroga la ley que confiere al Banco de España facultad para aumentar hasta 1.500 millones de pesetas la circulación fiduciaria.

El Sr. Muniesa amplió cada uno de estos tres puntos aduciendo las razones que justifican el apoyo de las clases á los tratados de comercio.

El Sr. Muniesa hizo la historia de las vicisitudes por que ha atravesado el asunto de las patentes de alcoholes, y finalmente, recordando la actitud en que se colocó el partido liberal en frente de la llamada ley del Banco, suplicó al señor Sagasta que, volviendo sobre ella, se interesase cerca del Parlamento ó propusiese alguna solución para que dejase el Tesoro de acudir en busca de recursos al Banco de España.

### El Sr. Sagasta

A este discurso contestó el presidente del Consejo:

Me hallo en un todo de acuerdo con las ideas sustentadas por el Círculo de la Unión Mercantil en lo que atañe á los tratados, cuya aprobación nadie tanto como yo desea.

Para el gobierno son igualmente atendibles todos los intereses del país contribuyente, y así es que procurará hermanar los del comercio con los de los industriales.

Yo me haré eco con mis compañeros de gabinete de los deseos que ustedes acaban de exponerme, y como los tres puntos que comprende la petición son realmente de la competencia de las Cortes, yo procuraré, el gobierno procurará conseguir que el Parlamento tome parte activa, para satisfacer los deseos de las clases mercantiles.

Respecto de los tratados, el gobierno ha hecho y hará cuanto humanamente puede hacer para conseguir del Senado que se tome un acuerdo, porque entiendo que es mejor aprobar los tratados, por malos que sean, que seguir en esta incertidumbre en que vive el comercio y la industria.

Es imposible, á mi juicio, seguir así.

### La exposición

Luego el Sr. Fabra y Floreta entregó la exposición, diciendo que sus firmantes representaban á 320.000 contribuyentes que satisfacen 39 millones de impuestos, en frente 50.000 industriales que sólo pagan unos cuatro millones.

Otro individuo de la comision manifestista que en la exposición no se hace constar lo relativo á las patentes de alcoholes, porque ya lo han hecho al ministro de Hacienda.

Al salir la comision de la presidencia la saludaron con aplausos veinte ó treinta personas.

El Sr. Alonso Martínez habló para dar cuenta de la mision que se les había confiado, y despues de rogar á todos que

se disolvieran pacíficamente, terminó con tres vivas al comercio, á la industria y á España.

A las seis y media terminó el acto, que había dado principio tres cuartos de hora antes.

Durante el tiempo que delante de la Presidencia se estacionó la manifestación, no se interrumpió ni un solo instante la circulación de carruajes ni peatones por la calle de Alcalá, á pesar de no haber allí nn solo guardia municipal. Esto puede dar idea del escaso número de manifestantes.

### El Círculo Industrial

En tanto que en el de la Union Mercantil se reunian los manifestantes, en el Industrial comentaban tranquilamente los sucesos, conviniendo todos en esperar á ver el giro que toman los acontecimientos para obrar en consecuencia.

Los industriales cuentan con importantes adhesiones de Barcelona, Bilbao y otros puntos y con todos los industriales y obreros de Madrid.

Dicen que no quieren provocar cuestiones desagradables, pero se hallan dispuestos á acudir al terreno á que se les cite. Si fuese preciso realizar una manifestación cuentan con el concurso de miles de industriales y mas de 25.000 obreros, pues solo ente las industrias de ebanisteria, tapiceria y sus afines existen como cifra mínima unos 10.000.

Cada uno de los firmantes de la contraprotesta tiene á su servicio por lo menos 45 obreros llegando algunos á 200.

Los industriales acordaron:

1.º Constituirse en sesion permanente para resolver cuanto de momento surja respecto de la actitud en que están colocados.

2.º Hacer un mensaje que entregará una comision á la del Senado encargada de dar dictamen sobre los tratados, protestando una vez más contra ellos.

3.º Hacer una contramanifestación, según lo que resulte de la realizada por los comerciantes, con objeto de hacer pública demostración de sus fuerzas.

4.º Protestar de la forma en que ha sido redactada la proclama de los comerciantes, por haber incluido la cuestion de alcoholes y la ley del Banco, que no tienen nada que ver con los tratados, y que son simpáticas á los industriales.

### Impresión general

La prensa de la noche y cuantas personas vieron ayer tarde la manifestación, reconocen que ésta ha sido un fracaso, tanto más lamentable cuanto que el Círculo de la Unión Mercantil merece en sus iniciativas otros resultados.

A pesar de haberse englobado en la convocatoria motivos diversos y apelándose á intereses distintos y heterogéneos, el número de manifestantes ha sido escasísimo. Para cualquiera petición de menos alcance se reuniría triple número de personas.

Esto demuestra que cuando se va contra la opinión pública y contra la razón, todos los esfuerzos son inútiles.

Los Sres. Moret y Aguilera, como colaboradores de la manifestación, están de pésame. Otras veces les han salido estas iniciativas con más lucimiento.

### HOMICIDIO Y SUICIDIO

#### El crimen de la calle de San Juan

A las tres de la tarde de ayer se desarrolló en la calle de San Juan, número 56, principal, un sangriento drama que ha causado honda impresión en el público.

Trátase de un título del reino, D. Juan Morales y Tobar, conde de Torre de Arce, que ha sido el protagonista, y de do



ña Aurelia Sata Olavide, esposa recientemente divorciada del joyero de la Carrera de San Jerónimo, Sr. Guinea.

De las circunstancias que hayan servido para preparar el deslance, solo pueden hacerse conjeturas más ó menos atinadas. Amor y celos han debido ser los móviles que han determinado el drama; pero aventurado sería pretender reconstituir lo que está envuelto en el misterio y lo que acaso difícilmente podrá esclarecerse.

**El hecho**

Al efectuarse la separación de doña Aurelia y su esposo, aquélla se llevó consigo dos hijos, uno de los cuales es ya una joven de 15 años bastante agraciada.

El Sr. Guinea quedóse con otro hijo. Desde entonces el joyero iba con frecuencia á ver á los niños que vivían con la esposa divorciada; pero nunca en ocasión de hallarse ésta presente.

Doña Aurelia se marchó de la casa de su marido para ir á habitar con su madre.

Allí vivió algún tiempo hasta que su hermana doña Odilia tomó el cuarto principal de la casa número 56 de la calle de San Juan, y entonces trasladóse á él doña Aurelia con sus dos hijos.

Esta señora conocía al conde de Torre de Arce, el cual la visitaba frecuentemente, dando lugar á que la maledicencia los considerara como amantes.

Ayer tarde doña Odilia se marchó á casa de su madre, que vive allí cerca con sus dos sobrinos, los hijos de doña Aurelia.

Esta quedóse á su casa con la sirvienta. A poco rato presentóse el conde.

Era éste un caballero de arrogante figura, alto, elegante y de modales finisimos.

A pesar de sus cincuenta años, conservaba la frescura de la juventud.

Conde era natural de Castuera (Badajoz) y estaba casado. Vivía solo en la Carrera de San Jerónimo número 12, casa de huéspedes.

D. Juan manifestó al entrar en el cuarto de doña Aurelia, que el calor le tenía medio trastornado y deseaba beber agua con hielo.

Como no lo había en la casa mandaron á la criada que fuese á una horchatería próxima á adquirirlo.

Doña Aurelia y el conde se quedaron solos.

No habían transcurrido diez minutos, á contar desde la salida de la sirvienta, cuando se oyeron varias detonaciones que alarmaron al vecindario.

De pronto abrióse la puerta del cuarto y apareció en ella doña Aurelia con el pelo descompuesto y dando muestras de profundo terror.

Su rostro pálido hallabase cruzado por varios hilos de sangre que descendían de la cabeza cayendo sobre sus hombros.

—¡Socorro, socorro!—decía apoyándose en las paredes.

La portera, que se presentó en seguida al ver á la señora en aquel estado, le preguntó:

—¿Pero qué pasa?

Que me ha disparado dos tiros y se ha herido también.

La portera bajó á todo correr en busca de los guardias: quienes llegaron á poco, así como el subinspector del distrito, Sr. Narvaez y el secretario de la delegación de vigilancia.

El médico de la Casa de Socorro señor Reboles también se presentó en el lugar de la ocurrencia y dispuso que doña Aurelia fuese conducida al benéfico establecimiento.

Las autoridades citadas entraron en el cuarto y al llegar á una alcoba muy estrecha donde había dos camas, vieron en el espacio que las separaba y tendido boca abajo en el suelo á un hombre que no ofrecía señales de vida.

Cuando le reconoció el médico, señor Reboles, declaró que aquel caballero estaba muerto.

El cadáver era el del conde de Torre de Arce.

A su lado se encontró un revólver con tres cápsulas descargadas y varias monedas de cobre y un dedal esparcidos por el suelo.

Esto parece indicar que una pequeña lucha debió preceder á la comisión del delito.

Desde la alcoba á la puerta veíase un rastro de sangre, lo cual demuestra que la agresión se realizó en aquella habitación.

Lu hemorragia sufrida por doña Aurelia fué tan considerable, que á poco de ingresar en la Casa de Socorro la privó del conocimiento.

El conde tenía una herida en la sien derecha que le debió causar instantáneamente la muerte. A su lado y junto á la cabeza veíase un grande charco de sangre.

El juez de guardia D. Balbino Martín y el escribano Sr. Gil Manrique, se personaron en la casa é instruyeron las principales diligencias.

En los bolsillos del muerto hallaron otro revolver cargado y algunos documentos.

Desde allí la autoridad judicial trasladóse á la Casa de Socorro, y por consejo de los médicos interrogó brevemente á la lesionada limitándose á preguntarla si la había herido el caballero que se encontraba en su casa. Ella contestó afirmativamente.

En la curación de doña Aurelia invirtieron tres horas los doctores Guillén, Reboles y Gutiérrez y el practicante señor Peinado.

La agredida recibió una herida de arma de fuego en la región temporal derecha, quedando incrustado el proyectil en el hueso, y otra herida en la mandíbula inferior. La bala había fracturado por completo el maxilar.

Además tenía otra herida en el índice de la mano derecha, que recibió al tratar de cubrirse la cara cuando se vió agredida.

Dedúcese de todo esto, que el conde, creyendo que había dado muerte á doña Aurelia, se suicidó acto continuo.

Doña Aurelia resistió con energía nunca vista la dolorosa operación de extraerle uno de los proyectiles. El otro debe estar debajo de la lengua.

De los documentos que se hallaron en poder del conde se deduce que había prestado gran protección á aquella familia.

**EN BROMA**

No hay que extrañar lo que está ocurriendo en ambas Cámaras todos estos días.

El calor enciende la sangre de nuestros hombres políticos y les conduce hasta al lupo personal.

Hace dos ó tres tardes, sin embargo, que no ha ocurrido ningún incidente desagradable en el templo de las leyes. Los diputados á fuerza de bromuro, han conseguido dominar los nervios, y los senadores, por su parte, se entregan á la horchata de chufas, para ver de enfriar el ardimiento que les caracteriza.

Pero quedan aún varios padres graves dispuestos á armar broncas parlamentarias por «quitarme allá ese tratado» y entran en el salón desafiando con la mirada á sus enemigos y tosiendo fuerte, á pesar de las recomendaciones cariñosas de su familia.

—¡Por Dios, papá! Comprímete y no hagas locuras en el Senado, que te pueden dar un golpe.

—¿A mí? ¿Golpes á mí? No ha nacido quien.

—Bueno, pero por si acaso tápate la cabeza cuando se arme la bronca, acuerdate de que llevas la levita nueva.

Son inútiles las súplicas cuando late en el pecho un corazón vehementemente y se ha llegado á la plenitud de la vida (setenta y pico).

El hundimiento del lavadero de Carabanchel ha venido á demostrar que no hay nada sólido en este bajo mundo, excepción hecha de Moret, que es de mamostería á juzgar por lo que dura.

Con motivo del hundimiento, se han lucido como de costumbre las autoridades, ya dictando órdenes, ya contribuyendo al ahorro de las víctimas, ora bajando, ora subiendo, ora metiéndose en lo que no les importa.

—¡A ver! Retirad esa viga y colocadla en aquel rincón para que no sufra. Venga aquí un hombre á revolver escombros por si queda alguien debajo... ¿Qué bulto es ese?

—Una criatura.

—¿Viva?

—Sí, señor.

—Pues tirela Vd., ó digo, póngala usted aquí, debajo de esta artesa para que no se enfrie.

Todo el que ejerce autoridad se ve en sus glorias cuando ocurre una catástrofe cualquiera. En cambio no hay autoridad

que, previendo las catástrofes prohíba la construcción de ciertos edificios.

\* \*

Ahora se agita lo del arrendamiento del Español. La comisión municipal ha resuelto sacar á concurso entre los aspirantes el referido arrendamiento, y entre tanto, los poetas dramáticos están pendientes de la lista de actores para adaptar sus obras al temperamento del primer galán.

—Verá Vd.—me decía ayer un joven poeta que tiene ya su obra, como quien dice, encubada,—el galán de mi drama tiene que matar á una tía suya, á quien él achaca el robo de unos cubiertos de peltre. Si es Ricardo Calvo el que se queda en el Español, dejo que mate á la tía, porque es un actor de bríos; pero si es otro, entonces hago que la tía se tire por un balcón sin que le pase nada y después la caso con Mendiguchía.

Lo cierto es que los autores andan mohinos, sin saber cuantas muertes pueden decretar en cada acto ni si deben hacer una dama sensible, para que lllore cuando quiera la Bernal, ó una niña filarmónica para que cante la Matilde Rodríguez.

\* \*

Lo que no desaparece ni desaparecerá nunca, á pesar de las cornadas, es la afición torera.

Cada día aparecen, nuevos diestros, y ahora se habla de uno, perteneciente á una familia de elevada posición social, que se propone «quitar muchos moños» y recibir varios puntazos en diferentes partes del cuerpo.

Antes se dedicaban á la lidia de reses bravas los que habían nacido en el Matadero ó cerca de él; ahora pertenecen al arte señoritos de campanillas, procuradores del reino y hasta exdiputados provinciales.

Aún espero oír con el tiempo el siguiente diálogo:

—Vengan esos cinco, *Bandullo*. Eso se llama matar toros.

—Estimando.

—¿Y hace mucho tiempo que torea usted?

—Desde que dejé la parroquia.

—¿La parroquia?

—Sí, hombre; yo era sacristán.

LUIS TABOADA.

**ALBUM POÉTICO**

**EL NOTICIERO BALEAR**

**Los terremotos**

I  
Si esperamos en Dios con alma honrada,  
Premiara nuestra fé su providencia.  
¿Qué es el temblor de nuestro globo? Nada  
Al lado del temblor de la conciencia.

II  
Colma nuestros deseos,  
Librando á nuestra patria, cielo santo,  
De estos días de espanto  
En que rezan á solas los ateos.

III  
Aunque el hombre se aterra  
El ver temblar bajo sus piés el suelo,  
¿Quién sabe si en el cielo  
Será ordenar el trastornar la tierra?

IV  
Conmueva de placer nuestras entrañas  
Al ver que, consolando ajenos males,  
Va la piedad, desde las casas Reales,  
A barrer la miseria á las cabañas.

V  
—¿Que haremos cuando el cielo  
Casas y templos con fragor derriba?  
—¿Que haremos, preguntais, almas de  
(hielo?)  
¡Tener fé en la Justicia de allá arriba!

VI  
Cuando se abre la tierra estremecida,  
El bueno reza, se resigna y muere,  
Que es el único sabio en esta vida  
El que sabe querer lo que Dios quiere.

RAMON DE CAMPOAMOR.

Bastante tiempo hacía que en la coronada villa del oso y del madroño, no se había hecho ningún estreno de ninguna obra que no fracasase, pues recordarán nuestros lectores que en esta misma sección, no omitimos varios de aquellos pero que fueron.... desgraciados. Hoy, bien al contrario, apesar de hallarnos con el verano encima (época que los autores suelen descansar de sus tareas teatrales), se ha puesto en escena una zarzuela en un acto y tres cuadros, intitulada *Las amapolas*; este título cae de molde á la estación presente, y también cayó, no de molde, pero sí entre aplausos de los concurrentes al teatro de Apolo.

La música que es del señor Torregrosa es alegre y retonzona y muchos números fueron repetidos.

El libreto es de los Sres. Arniches y Lucio, los cuales han sabido crear un papel de asistente, encomendado al señor Mesejo (Emilio) que segun un colega de Madrid dice que «es casi la zarzuela toda.» Las demás partes de la obra, hablan con suma naturalidad y bien caracterizados, entreteniendo al público con una fácil trama, salpicada por todos lados de sabrosos y escogidos chistes.

Al terminar la representación, fueron llamados á escena los autores, los cuales salieron al palco escénico, juntamente con todos los artistas que en ella tomaron parte.

Promete dichas *amapolas*, dar muchas entradas á la empresa.

Esta vez, no diremos, como la última, que el teatro Apolo estaba de pésame, no señor, hoy debemos apuntar, que está gran enhorabuena.

Y todo eso gana, dinero y.... gloria.

**Seccion Insular**

Con la valija, 18 pasajeros y carga, fondeó ayer en este puerto el vapor *Unión* procedente del de Ibiza y Alicante.

Entre los pasajeros se contaban seis presos que iban custodiados por varios individuos de la Guardia civil, y entre la carga cuatrocientos ochenta y cuatro cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público.

El señor presidente del Real Club de Regatas nos ha invitado á presenciar las regatas al remo que deben tener efecto el día de S. Pedro á las cinco de la tarde. Agradecemos á D. José Quint Zaforteza su atención á la prensa.

A continuación insertamos el programa de dicha fiesta:

1.<sup>a</sup> *regata*.—Chalanas tripuladas por un hombre y dos remos con obligación de dar una vuelta después de la salida y antes de la llegada, primer premio 10 pesetas, segundo premio 5 pesetas.

2.<sup>a</sup> *regata*.—Para embarcaciones pertenecientes al Club hasta cuatro metros de eslora tripuladas por dos hombres con dos remos y timonel, primer premio Objeto de arte, regalo de la Sociedad, segundo premio Diploma de honor.

3.<sup>a</sup> *regata*.—Embarcaciones pertenecientes al Club hasta cuatro metros 40 centímetros de eslora tripuladas por dos hombres con cuatro remos y timonel, primer premio, Objeto de arte, regalo de S. M. la Reina Regente, segundo premio, Diploma de honor.

4.<sup>a</sup> *regata*.—Canoas de la Sociedad, Premio: Medalla de plata.

5.<sup>a</sup> *regata*.—Embarcaciones hasta 28 palmos tripuladas por seis hombres con seis remos y timonel, Premio: 30 pesetas.

6.<sup>a</sup> *regata*.—Embarcaciones hasta 38 palmos tripuladas por seis hombres con seis remos y timonel, primer premio, 50 pesetas, segundo premio 30 pesetas.

Para que tenga lugar la regata ha de haber inscritas por lo menos tres embarcaciones, las que deben ser aceptadas por el Jurado nombrado al efecto.



Las embarcaciones que deseen tomar parte en las regatas deben inscribirse en la Secretaría de la Sociedad con 24 horas de anticipación. Durante los intermedios amenizará la fiesta una música y el coro de la Sociedad «La Constancia».

La Comisión Provincial en uso de las atribuciones que le confiere el art. 98 de la ley orgánica de 29 de Agosto de 1882, ha acordado contratar en pública subasta la construcción, entrega y montura en la Casa de Misericordia, del entramado metálico para el terrado que debe cubrir las dependencias de lavaderos, coladuría y baños del departamento de mujeres; y el pintarlo de color al óleo. El acto debe efectuarse el día 27 de Julio próximo. Los planos y presupuesto de la obra se hallan de manifiesto en la secretaria de aquella corporación.

Segun vemos en la prensa de Barcelona, ha llamado verdaderamente la atención de pintores y aficionados un cuadro titulado «Arrabales de Palma», obra del correcto pincel de nuestro paisano D. Gaspar Terrasa, mereciendo también justos elogios de Cassellas, crítico tan erudito como descontentadizo y severo.

Esperamos que esos plácemes alentarán al conocido pintor para nuevos frutos en su vida artística.

En sesión celebrada [por el Fomento Agrícola, Industrial y Comercial de Lluchmayor, el Consejo de Gobierno acordó el pago del 9.º dividendo pasivo que importa un 2 por 100 del valor nominal de las acciones, el cual deberá hacerse efectivo desde el 1.º de Julio próximo hasta el 31 inclusive.

Ahora si que la compañía del monopolio de fósforos hará negocio. Ha fabricado unas cerillas que, de cada diez, se logra encender una. Nosotros hemos hecho la experiencia y respondemos que es así. Y naturalmente, si por servir de una cerilla; hay necesidad de gastar diez, el consumo será ahora diez veces mayor.

Anteanoche fué conducido á Capuchinos un sujeto en completo estado de embriaguez, que navaja en mano atemorizó á los vecinos de la calle de Cemaró.

La Guardia civil de Buñola sorprendió á tres carreteros que dormidos como lirones en sus vehículos seguían la carretera de Sóller.

Por persona que nos merece crédito sabemos, que el tan celoso y no menos activo Habilitado D. Antonio Portell, continuamente gestiona para que se hagan efectivas las ptas. 10.766'84 que se adeudan á los Maestros de Palma, en concepto de material y alquileres correspondientes á los trimestres 3.º y 4.º del ejercicio de 1890-91. Si lo consigue, no será esta la primera vez que su laboriosidad ha redundado en beneficio de sus compañeros; y en prueba de ello trasladamos á nuestras columnas el oficio que á su tiempo nos procuramos copia, por creerlo de justicia. Dice así.

**Asociación de Maestros de las Baleares**

En sesión de ayer, esta Junta despues de haber oido la lectura del estado de fondos y muy particularmente los considerables ingresos de créditos de años anteriores que han permitido no sólo el pago de todas las atenciones de la Asociación, sino reunir un fondo bastante considerable para que pueda tratarse de socorrer con él á Maestros en momentos de desgracia, ó rebajar la cuota con que los asociados han de contribuir al sostenimiento de la Corporación; y enterada además de que todos estos beneficios

eran debidos á las gestiones practicadas por V., ya para cobrar de los maestros las cuotas corrientes y atrasadas, ya también para que ellos mismos, viesan regularizado el pago de sus haberes, antes tan retrasado; acordó, á propuesta de varios socios y por unanimidad, darle un voto de gracias por sus distinguidos servicios prestados á la Asociación, tanto en concepto de Depositario para realizar los créditos, como en el de individuo de la Junta Directiva gestionando con feliz éxito el pago de los haberes de los Maestros.

Al cumplir con este acuerdo me cabe la complacencia de manifestar á V., que si bien la Asociación no tiene carácter oficial que le permita condecorar públicamente los buenos servicios de V. á favor de sus compañeros de profesión, consta de muchos individuos de buen corazón y excelentes sentimientos, que cada uno le tributa un recuerdo de gratitud y desea que V. lo tenga de satisfacción.

Dios guarde á V. muchos años. Palma 12 de Agosto 12 de 1878.—El Presidente, Sebastián Font y Martorell.

Sr. D. Antonio Portell y González.

A causa de las obras que se practican en el zaguán de las Casas Consistoriales ha sido preciso traspasar algunas estanterías y libros del Archivo Histórico de la Ciudad y Reino de Mallorca al segundo piso de aquel edificio.

Por este motivo estará cerrado el Archivo hasta el sábado próximo.

**De El Isleño**

Esta mañana en el gobierno civil de Barcelona se presentaron algunos individuos demandando á los porteros desear una entrevista con el Sr. Larroca gobernador de aquella provincia.

El vigilante de guardia en la antesala entró en sospechas de que aquellos hombres traían mala intención, pues notábase en ellos que estaban convulsos y nerviosos.

Solicitó la ayuda de algunos de retén y una vez reunidos intimaron á los visitantes á la rendición.

Seguidamente fueron registrados, encontrando á todos armas prohibidas.

Créese que pretendían cometer un atentado criminal contra el gobernador.

Dichos individuos están incomunicados.

Hoy á las 9 de la mañana darán principio en este Instituto provincial los ejercicios de oposiciones á premios celebrados por los alumnos que hayan obtenido neta de sobresaliente, en los exámenes verificados en el último concurso del corriente año.

D. Francisco Busquets, Tenedor de libros de la Intervención de Hacienda de esta provincia llora la sensible pérdida de su señor padre en Barcelona,

Desde hace algunos días están abiertos al público los baños de mar de *Belloer* en los que su dueño Juan Moragues ha cuidado de presentar á sus muchos favorecedores todas las ventajas y comodidades compatibles con esta clase de establecimientos.

A la hora que cerramos la edición ya estaba construido el tablado, que ha de servir para el baile, que la víspera de S. Pedro tendrá lugar en la Plaza de Atarazanas.

En un principio parecía había de ser muy pomposa la fiesta de aquel barrio, pero hasta la presente fecha todo va muy desanimado.

Desde el día 3 hasta el 26 del corriente la Guardia civil que viene denunciando casi á diario abusos de carreteras ha presentado 59 denuncias debiéndose notar que en un solo día (el 20) se presentaron

doce. Desde 1.º de Enero se han presentado más de 200.

Guardia civil de Porreras.—Ha sido detenido un individuo como presunto autor de un robo de 200 pesetas.

También ha sido detenido otro en la misma villa confeso de haber causado la muerte á un vecino suyo con quien había reñido.

En edicto que publica el *Boletín Oficial* se anuncia subasta para el día 2 de Julio, á las diez de la mañana, de los muebles y biblioteca de la casa Brondo, cuyo acto se celebrará en la misma casa, por mandato judicial.

Con motivo de ser hoy vigilia de la festividad de S. Pedro no se abrió ayer tarde el matadero público.

Esto nos da una idea de lo bien eue se observan en este país las prácticas religiosas, pero al mismo tiempo, comprendemos que muchos días de estos no convienen á los carniceros.

En Barcelona han sido efectuadas las pruebas á gran velocidad del vapor *Cataluña* á las diez de la mañana de ayer llegando hasta frente de Mataró, regresando por la tarde y desarrollando un andar de 11'6 millas.

Se ha comprobado que reúne todas las condiciones requeridas.

Hoy se verificarán iguales pruebas del vapor *Lulio*.

Aplaudimos sin reservas la actitud de nuestro Alcalde en el asunto de correos.

Al tener noticia del nuevo itinerario, de ese desacierto inconcebible, envió á Madrid el siguiente telegrama:

Ministro Gobernación.

Director General de Comunicaciones.

Conocido el itinerario establecido últimamente para comunicación de correos entre Mallorca y Continente interpretando aspiración general manifestando que perjudica manera notable intereses comercio, industria.

Respetuosamente suplico nombre corporación presidio y de población masa déjese sin efecto dicho itinerario por perturbar profundamente intereses generales siendo medida fácil sin perjuicio alguno Estado.

El Alcalde accidental.—*Guasp*.

Ayer en la plaza de la Constitución, un muchacho de unos catorce años que en compañía de otro más joven, montaba un carretón tirado por una caballería menor á la cual ambos exigían una velocidad extraordinaria obligándola á galopar; fué despedido magullándose en diferentes partes del cuerpo.

Fué auxiliado en la farmacia del Sr. Barcelo.

En el consejo de ministros celebrado el día 26, se trató la cuestión de Cabrera.

Parece que el dueño de esta isla, como para obligar á que el estado se la compre, amenaza venderla á algun súbdito extranjero.

Somos del parecer de un colega, cuya opinión es que esta isla, debía pertenecer al Estado y además estar bien fortificada, por considerarla como la llave del archipiélago de las Baleares.

**Buena costumbre**

Yo mucho no me compango, mas en la vida me lavo sin jabón en mi lavabo De los PRINCIPES DEL CONGO. Jabonería Victor Vaissier.—Plaza de la Opera, 4.—Paris.

**Servicio telegráfico particular**

Madrid 26—8'50 n.

La puñalada que recibió Mr. Carnot partióle el hígado.

Vivió pocos momentos, recibido la extremaunción.

Administróle este sacramento el Arzobispo de Dión.

Con motivo de este atentado, reina en Francia gran efervescencia contra los italianos.

Estos son perseguidos en todas partes, temiéndose que esta persecución dará lugar á algunas desgracias.

Averiguádose que el asesinato de Monsieur Carnot obedece á plan anarquista.

Varios de los afiliados á esta secta, entre ellos Giovanni, habíanse reunido en Dión el día antes del atentado, para ponerse de acuerdo acerca el modo de quitar la vida al presidente Carnot.

Madrid, 26—9 n.

Desde la muerte de Mr. Carnot, continúan en sesión Senado y Congreso de Francia.

Seguirán reunidos hasta nombrar otro presidente.

Créese que el nuevo nombramiento será conocido mañana y que recaerá en Monsieur Perier.

Madrid 27—1'50 n.

Han ocurrido nuevos casos de cólera en Dieja.

Continua en Francia la persecución contra los italianos.

La huelga de panaderos en Lisboa toma un aspecto grave.

La comisión española que pasó á Mazagan se ha incautado ya de seiscientos mil duros á cuenta del primer plazo de la indemnización.

Asegúrase en Melilla que varios emisarios recorren las Kábilas fronterizas excitándolas á la rebelión.

Madrid 27—11'40 m.

La Corte saldrá de Madrid el día 10 del próximo julio.

Créese que los presupuestos quedarán aprobados en toda la semana próxima.

El asesino de M. Carnot guarda el mas absoluto silencio á cuanto se le pregunte; la policia tiene esperanzas de descubrir á los individuos complicados en el asesinato del Presidente de la República.

En Buenos-Aires han sido espulsados del territorio seis anarquistas españoles.

Ha terminado sin percances desagradables la huelga de mimeros de los Estados Unidos.

El cólera no toma importancia en Bruselas, pero se cree que se oculta la verdad.

El casino zorrillista celebrará una velada en honor á Carnot.

Madrid 27, 12' 15 t.

Dos moros de Larache están escitadísimos por la presencia de un crucero español en aquella costa; las kábilas en actitud hostil han cercado la población.

El próximo domingo se verificarán suntuosos funerales en honor á Carnot.

Con motivo de la próxima elección de presidente de la República francesa, empieza á notarse gran movimiento entre los políticos.



# IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Dos anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

**Itinerarios que han de regir desde primero de Julio próximo para el servicio de vapores correos entre la Península é Islas Baleares.**

**Salidas de la Península**

De Barcelona para Palma de Mallorca, los lunes y viernes a las 5 de la tarde.  
De idem para Sóller (Isla de Mallorca), los martes a las 10 de la noche.  
De idem para Alcudia y Mahón, los lunes a las 5 de la tarde.  
De Alicante ó Valencia, alternando una semana de cada puerto, los jueves a las 12 y media de la tarde.  
**Regreso de las Islas Baleares para la Península**  
De Palma de Mallorca para Barcelona, los jueves y viernes a las 5 de la tarde.  
De idem para Alicante ó Valencia (alternando una semana a cada puerto), con escala en Ibiza, los lunes a las ocho de la mañana.  
De Sóller para Barcelona, los miércoles a las nueve de la noche.  
De Mahón para Barcelona, con escala en Alcudia, los Domingos a las 8 mañana.  
**Servicio entre las islas de Mallorca y Menorca**  
De Palma para Mahón, los sábados a las 5 de la tarde.  
De Mahón para Palma, los lunes a las 5 de la tarde.

**Ferrocarriles de Mallorca**

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:  
De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:30 tarde.  
De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

**Vapores Transatlánticos DE HIJOS DE J. JOVER SERRA**  
El magnífico y veloz vapor



**MIGUEL JOVER.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 28 del mes corriente para la HABANA, MATANZAS, CIENFUEGOS y SANTIAGO DE OUBA.  
Admite carga y pasaje para los puntos indicados y también para las PALMAS, SANTA CRUZ DE TENERIFE y SANTA CRUZ DE LA PALMA.  
Informarán en Palma, oficinas de la **Isla Marítima**, Palacio 26.  
Palma 12 Junio 1894.  
Nota. La carga debe embarcarse el 26.

**En Palma, Molinar**

de Levante, se desean vender unos muebles de molino de viento en buen estado. Su dueño, Francisco Rullan, Concepción, 57, Sitjar.

**BALNEARIO BALEAR**

San Francisco 19 y Plaza del mismo nombre 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la noche.  
Ptas. Ptas.

Baño lim-pieza. . . 1 Con agua de mar 1:50  
Abono de 10 baños. . . 9 » » » 13:50  
Medio abono de 5 baños. 4:50 » » » 6:75  
Los abonos son valederos todo el año, y sus papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.



**EL MAL GUSTO** del **ACEITE de HIGADO de BACALAO**  
**DESAPARECE POR COMPLETO EN LA EMULSION DE SCOTT**  
AL MISMO TIEMPO QUE **EL ACEITE SE HACE MAS EFICAZ**  
PUESTO QUE ESTÁ PARCIALMENTE DIGERIDO Y ES FÁCIL DE ASIMILAR.  
**La EMULSION de SCOTT**

CURA LA TOS Y CATARROS, TÍSID, DEBILIDAD PULMONAR, ENFERMEDADES EXTENUANTES Y LAS DE LA SANGRE.  
**ESTO NO PUEDE HACERLO EL ACEITE SIMPLE.**

<p>La <b>EMULSION de SCOTT</b> Cura la Escrofula.</p>	<p>CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías. El Parche Poroso Excelsior es el mejor.</p>	<p>La <b>EMULSION de SCOTT</b> Enriquece La Sangre.</p>
---	--	---

## TODO EL MUNDO FOTÓGRAFO



**SIN ESTUDIO ALGUNO**

Aparatos fotográficos desde 20 Ptas.

**Catálogo ilustrado gratis**

FRANCISCO REVERCHON Y C.ª

Fernando VII, 34, Ent.º

**BARCELONA**

CASA ESPECIAL PARA LOS AFICIONADOS

**ISLEÑA MARITIMA**  
Por ser día festivo el viernes 29, el vapor que había de salir dicho día para **Barcelona** saldrá el sábado 30 á las 5 de la tarde.  
Palma 25 Junio 1894.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA.**  
El día 30 del actual festividad y romería en San Marcial (Marratxí) además de los trenes ordinarios se efectuarán los siguientes:

**De Palma á Marratxí**  
A las 4:30—5:30—6:30—7:30 y 8:40 mañana—2:30—3:20—4:30—5:30—6:30 7:30 y 8:30 noche.  
**De Marratxí á Palma**  
A las 5—6—7—8:10 y 10 mañana—3—3:45—5—6—7—8 y 9 noche.  
Palma 20 de Junio de 1894.

**VENTA**

De una casa sita en la calle del General Barceló n.º 22 y de una tienda en la de Olivera n.º 37.  
Darán razon Luz 31.-2.º

**Se alquila amueblada** una espaciosa casa de recreo, situada á medio kilómetro de la estacion del Tranvía, camino de Génova. Informarán, Zagrana 9.

**Dos jóvenes desean encontrar colocación en clase de criado.** Informarán, Palacio, 2.

**Se alquila una tienda** Plaza del Socorro núm. 16 con agua de fuente y 3 portales.

**Se alquila el primer y tercer piso** de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamer, número 10.

**En la Calle de Pelaires** número 105 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener dos huéspedes.

**VENTA**

Se vende un carrito de recreo bien arreglado.  
En esta imprenta darán razon de su dueño.

**Se desea vender una** finca en el término de Establiments denominada (Can Baqué) que tiene tres casas y una cuarterada y media y 25 «destres». Darán razon en esta imprenta.

**Se alquilan unos espaciosos almacenes** con agua en abundancia situados en el ensanche de Sta. Catalina, camino Ronda de Poniente. Informarán calle de Salas núm. 9.

## HIELO

En la calle de Buenaire n.º 3 y 5 local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de Can Maneu propios de D. Juan Oliver y Castañer, queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que en años anteriores funcionaba en la Plaza del Temple pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y á precios sumamente económicos, tanto, que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

- Plaza de Abastos: Colmado la Proviencia de D. Benito Pomar.
  - Plaza del Temple: á Can Nadal.
  - Rambla: esquina Olmos.
  - Muelle:
  - Terreno: Estanco.
  - Sindicato: fábrica de gaseosas «La Deliciosa».
  - Vallori: núm. 15, Gabriel Gil.
  - Plaza de Santa Eulalia: Horchatería.
  - Arrabal: Plaza Navegación, café.
- En cuyos puestos se vende á precios de fábrica.

**Aviso importante**

De hoy en adelante se subastarán muebles nuevos y otros objetos de fantasía.

Unión 6, Casa Brondo, Subasta.

**Academia preparatoria** del año de ampliacion para Medicinas Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º y 2.º curso), bajo la direccion de **Dr. JAIME DOMENECH** Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55

**Seccion Comercial**

**Movimiento de buques**  
Dia 27  
**FONDEADOS**  
De Ibiza y Alicante v. Union c. don Bartolomé Alzina 21 trip. ton. 401 efectos y balija pas. 24 m.º Palma.  
**DESPACHADOS**  
Ninguno.

**Cultos Sagrados**

Hoy jueves.—En San Jaime continuarán las Cuarenta Horas exposición de á las seis; á las diez tertia y misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer Rosario, sermón por D. Miguel Costa y Llobera, ejercicio del Corazón de Jesús y reserva.  
En la Catedral al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de San Pedro.  
En Santa Cruz á la misma hora también se cantarán completas en honor del Principe de los Apóstoles.  
Corte de María.—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

**Movimiento local**

**Hospital civil**  
Dia 27.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.  
**Defunciones**  
Bartolomé Suau Morell, casado 74 años, Secar del Real, ent-ritis.  
Gabriel Nicolau Crespi, soltero 20 año «Desamparados tuberculosis».  
Maria Berga Vallcaneras viuda 70 años Hospital apoplejia.  
Antonia Riera Villalonga, casada 50 años, Paz tuberculosis.  
Juan Tugores Alemany viudo 74 años, Son Rapinya accidente.

Palma.-Imp. de Bartolomé Rotger